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Et concrètement, visuellement, il peut 
sembler que peu de projets ont vu le 
jour… Citons quand même le marché 
place de la mairie, les travaux au cime-

tière, l’important programme de voirie, les tra-
vaux d’améliorations et de confort à l’école ou 
encore cette nouvelle livrée du bulletin muni-
cipal. Le travail de l’équipe municipale a été en 
réalité dense et productif pendant toute cette 
première année de mandat (voir l’article « dans 
le rétroviseur  » page 6). Le temps de l’action 
communale va ainsi, impose son cours sans pos-
sibilité d’y déroger de beaucoup. 
Mais les prochains mois vont voir, nous espérons 
dès septembre, des mises en chantier se réaliser. 
Il s’agit, si nous obtenons l’aval du Conseil Géné-
ral, du réaménagement du promontoire du Yau-
det sous la houlette de ce même conseil général 
et d’un« espace sportif et de loisirs » près de la 
salle des sports si les subventions nous sont bien 
accordées. 
D’autres projets, maintenant prêts dans les car-
tons, ne demandent qu’un accord de LTC pour 
leur démarrage. Il s’agit de la salle festive pour 
Ploulec’h, avec ou sans auditorium, et du lotis-
sement dit « Parcomeur » situé au nord de cette 
future salle. Ces deux projets, majeurs pour la 
commune, doivent résolument se concrétiser. 
Les ploulec’hois attendent depuis trop long-
temps leur salle festive et l’avenir de leur école 
dépend aussi de l’arrivée de nouveaux habi-

tants. Comme pour le choix de l’implantation 
de «  l’espace sportif et de loisirs  » accordés de 
principe par la SEM (Société d’Économie Mixte 
de LTC) mais remis en cause par le bureau exé-
cutif de LTC, si les difficultés rencontrées avec la 
com » d’agglo de Lannion persistaient, nous se-
rions amenés à mettre en œuvre des «plans  B », 
eux aussi prêts dans les cartons, afin de ne plus 
avoir à tergiverser. 
Plus loin dans le temps, car nécessitant de véri-
fier les capacités financières de la commune, 
l’ADAC (Association Départementale d’Appui aux 
Communes) a produit une première esquisse de 
ce que pourrait devenir notre centre bourg : plus 
de sécurité pour une cohabitation véhicules/
piétons apaisée, une convivialité ainsi déve-
loppée et un embellissement très séduisant. 
Comme nous nous y sommes engagés, nous ne 
manquerons pas de communiquer en amont de 
ces projets en commençant par celui de la salle 
multifonction. Pour ce faire, une réunion pu-
blique sera prochainnement organisée. Comme 
pour celle de décembre dernier, elle fera suite 
à une rencontre avec les dirigeants de LTC en 
avril. Avec notre grande et collective motivation 
à faire évoluer positivement notre commune, 
nous allons continuer à travailler à la mise en 
œuvre de nos promesses de campagne. Parce 
que la proximité permet l’écoute et l’échange, la 
démocratie, nous continuerons aussi à batailler 
contre la remise en cause de l’existence même 
des communes.

Jean-Marie BOURGOIN

Un an déjà !

Matthieu DUPUIS (5ème adjoint)
Vie associative, sports,

culture, communication

Véronique BOËTE (4ème adjointe)
Vie sociale, solidarité

et séniors

Yannick GAUTIER (3ème adjoint)
Urbanisme, travaux

commerce

Zoé LE LOEUFF (2ème adjointe)
Enfance, jeunesse

et vie scolaire

Claude VAUDRY (1er adjoint)
Finances et personnel

Jean-Marie BOURGOIN
Maire



Olivier LAVOLLOT

Valérie LE DROUMAGUET

Jean ROUXEL

Martine LETELLIER

Michel DEVALLAN
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Ploulec’h   360°  
11 et 24 NOVEMBRE
REPAS DES AINES
Comme chaque année, tous les anciens de la 
commune de 67 ans et plus se sont retrouvés 
autour de l’un des repas organisés par la Muni-
cipalité les 11 et 24 novembre. Ambiance fes-
tive, convivialité et assiettes bien garnies : tous 
les ingrédients étaient rassemblés pour savou-
rer le traditionnel repas des aînés !

Quelques jours avant Jeanne  PERROT avait 
fêté ses 100 ans.

26 NOVEMBRE
RENCONTRE avec Mme le SOUS-PREFET
Monsieur le Maire et une partie du Conseil 
Municipal ont reçu le 26 novembre dernier 
Madame le Sous-Préfet  de Lannion.  Cette ren-
contre a été l’occasion de se présenter, de faire 
le point sur les dossiers en cours et les projets à 
venir, en particulier la dynamisation du bourg, 
la mise en valeur du Yaudet et la construction 
d’un terrain multisports.

22 NOVEMBRE
STAGE  DE GENKI NINDOKAN 
Pas banal, le Maire de la commune qui s’initie 
au silat seni gayong !  Jean-Marie BOURGOIN et 
son adjoint au sport Matthieu DUPUIS ont en 
effet participé activement  au stage organisé 
par l’école d’arts martiaux Ploulechoise  le  sa-
medi  22 novembre dernier. L’évènement sera 
retransmis à la télévision malaisienne.

Avec vous à Ploulec’h -  N°3
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25 FEVRIER
NON A LA LOI NOTRe
Le Maire entouré de ses adjoints  a affirmé 
l’opposition du Conseil Municipal au projet de 
loi portant sur la Nouvelle Organisation territo-
riale de la République (loi NOTRe) qui conduira 
à vider les communes de leur substance. 

16 DECEMBRE
REPAS DE NOËL
Le restaurant scolaire ne comptait pas moins de 130 élèves 
ce jour-là, sans compter l’équipe enseignante, les élus et le 
personnel. C’était la fête dans la salle de motricité qui sentait 
bon le sauté de canard, les pommes noisette et les profite-
roles au chocolat !

On a appris également que Jean-Marie BOURGOIN était le chef 
du village. La vérité sort toujours de la bouche des enfants !

9 JANVIER
VOEUX DE LA MUNICIPALITÉ
Changement de formule cette année, la céré-
monie des vœux est désormais ouverte à tous.  
Devant une salle comble, Jean-Marie BOUR-
GOIN a prononcé son discours en observant au 
préalable une minute de silence pour rendre 
hommage aux victimes des attentats de Char-
lie Hebdo. Puis chaque adjoint a pris la parole 
pour faire un bilan des premiers mois. 

22 JANVIER
RENCONTRE AU YAUDET
Conseil Général, Pays du Trégor Goëlo, Office du 
tourisme communautaire de LTC, élus, associa-
tions et habitants, l’approche est pour le moins 
collective pour travailler sur la mise en valeur 
du site du Yaudet. Les réunions et les visites sur 
le terrain s’enchaînent pour redonner au site 
toute sa majesté !

Flashez ce code pour
 lire la vidéo
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Ploulec’h en actions
Dans le rétroviseur, épisode 1 

Avec vous à Ploulec’h -  N°3

Cela fait maintenant 12 mois que 
vous avez accordé votre confiance 
à notre liste citoyenne pour faire 
vivre la commune. Même si peu de 
projets ont abouti pour le moment, 
nous avons semé beaucoup de 
graines qui permettront de bâtir 
l’avenir.

Il a d’abord fallu prendre en main les 
nombreux dossiers. Nous avons pour 
cela mis en place une organisation 
où le travail est partagé entre les 

16 conseillers de la majorité, mais où les 
décisions sont prises collégialement à 16, 
en prenant en compte tous les avis et en 
visant toujours l’intérêt général des habi-
tants de la commune. En publiant le 1er 
numéro d’Avec Vous à Ploulec’h en juillet, 
nous avons cherché à prolonger la dé-
marche de proximité avec les citoyens, en-
gagée pendant la campagne des élections 
municipales, afin de partager le quotidien 
et l’avenir de Ploulec’h  : de la richesse de 
notre vie associative aux projets structu-
rants qui prennent forme, en passant par 
les travaux réalisés et toutes ces petites 
choses qui font vivre la commune. Dans 
le même esprit, nous avons également 
organisé 2 réunions publiques. Celle du 17 
juin a clôturé une phase de dialogue entre 
les différents acteurs de l’école (parents 
d’élèves, personnel municipal et corps 
enseignant) qui a permis de nombreux 
ajustements autour de l’organisation des 

temps scolaires. Devant une salle comble, 
celle du 26 septembre a permis de faire le 
point sur le projet de salle multifonctions, 
de répondre aux nombreuses interroga-
tions et surtout de recueillir l’opinion du 
public afin d’œuvrer dans son sens. Le 17 
juin a également vu la naissance du marché 
sur la place de la mairie. Depuis, il redonne 
un peu de vie au bourg en permettant aux 
habitants de se rencontrer. Son succès ne 
se dément pas semaine après semaine. Le 
23 octobre, le Conseil Municipal a validé 
l’acquisition par la commune d’un terrain à 
Kervranguen. Celui-ci permettra de désen-
claver les 3 maisons privées de route, puis 
à l’avenir de construire un nouveau lotis-
sement pour assurer la croissance de la 
commune. Le 25 février et le 10 mars, c’est 
le projet d’urbanisation derrière la salle 
des sports qui a été présenté. Celui-ci fixe 
l’implantation de la salle multifonctions, 
du terrain multisports (cf page  12) et du 
lotissement. 

Nous aurons l’occasion d’en parler en-
semble lors de la prochaine réunion pu-
blique d’information et d’échange, qui 
aura lieu courant avril. Nous prenons date 
dans ces mêmes colonnes dans 12 mois, 
pour regarder dans le rétroviseur où les 
petites graines nous auront emmenés.

Le Chiffre 

13 C’est le nombre de réunions du 
Conseil Municipal organisés 
depuis le début du mandat. 
Et ce n’est que la partie 
visible de l’iceberg ! Il faut 
y ajouter les réunions des 
commissions municipales, 
des syndicats de communes, 
de l’agglomération… les 
réunions de travail pour 
construire et faire avancer 
les projets… les réunions de 
la majorité où les avis sont 
échangés et les décisions sont 
prises…

Subventions,
mode d’emploi

Nous avons décidé de revoir les 
calculs de subventions des asso-
ciations afin d’avoir un résultat 
juste et équitable. Néanmoins 

pour les associations dont la subvention 
baissait, elle ne sera que de 10  % cette 
année (sauf cas exceptionnel (-15 %) pour 
le basket).Nous avons réparti les associa-
tions en deux catégories principales. Les 
associations sportives, exerçant en compé-
tition ou participant à des manifestations 
externes à la commune et les associations 
de loisirs. Chaque association part avec 
un montant minimum (250 ou 125 €) aux-
quels s’appliquent différents coefficients 
selon les critères. Les nouvelles associa-
tions (ou première demande) bénéficient 
d’une subvention de 125 €. Aucun critère 
n’est pris en compte la première année.
Enfin une dernière catégorie regroupe les 
associations non classables dans les deux 
principales catégories.

Vous pouvez voir la somme attribuée à chaque association dans le tableau à la page 13.
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Ploulec’h en actions

Ploulec’h innove 
pour ses ateliers périscolaires

Découvrir, expérimenter, se relaxer, se 
défouler et même apprendre en s’amu-
sant, c’est possible à Ploulec’h pour les 
enfants qui fréquentent les TAP. Ces nou-
veaux Temps d’Activités Périscolaires qui 
sont venus se glisser dans le planning des 
élèves depuis la rentrée 2013. Ils sont le 
résultat d’un travail mené dans le cadre 
de la réforme des rythmes scolaires.

Depuis presque deux ans, la mu-
nicipalité expérimente un pro-
jet d’animation, en proposant 
aux enfants des ateliers qui sont 

encadrés par du personnel formé, mais 
aussi par des intervenants ou des béné-
voles. C’est un travail de conception péda-
gogique qui laisse par ailleurs une place à 
l’autonomie et à l’initiative, car les enfants 
aussi peuvent proposer des animations et 
choisir leurs ateliers favoris. Deux fois par 
semaine, encadrés par Delphine MEVEL, 
la coordinatrice, et son équipe d’anima-
tion, ils pratiquent du sport, des activités 
manuelles ou artistiques, ils peuvent aussi 
jouer, lire et s’ils ont envie de se détendre ils 
vont se prélasser dans l’atelier « je bulle ».

Les aiguilles à tricoter remplacent 
les crayons
Ici les enfants laissent leur cartable à 
l’entrée de la pièce et les aiguilles à trico-
ter laissent place aux crayons ! Pendant 7 
séances, Coralie l’animatrice accompa-
gnée de Christiane, Viviane ou Josseline, 
l’une des mamies bénévoles, donnent 

aux enfants l’envie d’apprendre à tricoter. 
L’objectif est de confectionner un sac en 
bandoulière ou un petit sac pour ranger 
des billes, mais si l’ouvrage n’est pas fini, 
ce n’est pas grave, l’exercice n’est pas noté ! 
« Il sera fini à la maison et le plus important 
c’est de participer, de passer un bon mo-
ment ensemble, en ayant découvert une 
nouvelle activité » souligne Zoé LE LOEUFF, 
adjointe à la jeunesse et à la vie scolaire. 
Les bénévoles, sont ravies d’apporter leur 
aide à l’équipe d’animation et surtout elles 
peuvent être fières de transmettre leur 
savoir à une autre génération. Quant aux 
enfants, ils se surprennent eux-mêmes au 
travers d’une activité qu’ils qualifient de 
« relaxante » et pendant laquelle ils déve-
loppent patience et concentration. Enfin, 
les parents des dix enfants inscrits à l’ate-
lier, auraient-ils un jour pensé voir leur fille 
ou leur fils se mettre au tricot ?

Modélisme c’est toute l’associa-
tion qui se mobilise
Dans un autre registre, c’est l’activité 
modélisme qui n’est pas passée inaper-
çue auprès des enfants et cette fois, c’est 
toute l’association qui se mobilise pour 
les ateliers périscolaires ! Chaque semaine, 
durant tout un cycle, ils sont au moins trois 
bénévoles à se relayer pour permettre aux 
enfants de se familiariser avec le monde 
du modèle réduit et ça marche, car les 
maquettistes en herbe en redemandent. 
L’année dernière ils avaient construit une 
réplique du bateau de la SNSM. Cette 

année il s’agit de créer un abri pour les 
insectes et peut-être un nichoir qui restera 
à l’école. Le bilan des ateliers périscolaires 
est pour l’instant positif et les enfants 
sont largement satisfaits. Autour du Projet 
Éducatif De Territoire (PEDT) signé par la 
Direction Départementale de la cohésion 
sociale (DDCS), l’Éducation nationale et la 
municipalité, l’équipe d’animation affirme 
son projet pédagogique en associant des 
intervenants, des bénévoles de tous âges 
et le tissu associatif local. Résultat, à Plou-
lec’h la pratique d’activités accessibles 
à tous (les ateliers sont gratuits depuis la 
rentrée) participe bien à l’épanouissement 
et au bien-être des enfants... c’est l’un des 
objectifs de la réforme en  plus de la réus-
site scolaire des élèves.

ENTRE GÉNÉRATIONS :
Vous aussi, vous avez un peu de temps, vous maîtri-
sez un savoir ou une technique que vous avez envie 
de partager avec les enfants ? 
Alors, n’hésitez pas, contacter la coordinatrice pour 
en discuter.

PETITE 
ANNONCE :

Dans le cadre des ateliers péris-
colaires, l’animatrice et les enfants 
recherchent un bon bricoleur pour se 
lancer dans un projet de cabane sur 

le terrain derrière l’école après les 
vacances de Pâques.

Delphine MEVEL, coordinatrice des temps périscolaires
        delphine.mevel@mairie-ploulech.fr

06 70 69 86 36



8

 

Une matinée avec l’auteure du Loup

Avec vous à Ploulec’h -  N°3
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c Avec l’équipe municipale, nous avons 
plusieurs gros chantiers sur le grill : La 
salle multifonctions, le projet de ter-

rain multisports, le lancement d’un lotisse-
ment communal, l’aménagement du bourg, 
la mise en valeur du site du Yaudet (en lien 
étroit avec les associations et le Conseil 
Général), la gestion des voiries et la mise en 
place de cheminements  doux sécurisés. La 
réalisation de ces projets devra bien sur tenir 
compte de notre enveloppe budgétaire. A 
ces gros travaux, il faut ajouter l’entretien et 
l’amélioration des bâtiments existants (mise 
en sécurité, amélioration de l’isolation ther-
mique,...) et aussi l’accompagnement des 
candidats à la création de commerces et 
d’entreprises.

3ème adjoint
Urbanisme, bâtiment, commerce et voirie

Donnons un nom à notre école
Pour lui donner une identité reconnue par tous, nous pensons qu’aujourd’hui il est temps de donner un nom à notre école. Et 
parce que l’école est un symbole fort dans une commune, nous souhaitons associer chaque habitant à ce projet. Nous vous 
proposons de déposer vos suggestions jusqu’au 30 avril en mairie, dans la boîte aux lettres de l’école ou celle des parents 
d’élèves. Une seule consigne : vos propositions doivent être représentatives pour Ploulec’h, pour l’école ou pour l’éducation 
en règle générale. À la suite de cette collecte, une liste, avec les propositions retenues, sera établie par un groupe composé 
de parents/enseignants/enfants/personnel/municipalité. Les enfants de l’école, leurs parents ainsi que tous les volontaires 
seront alors invités à voter courant mai pour leur favori. Suite au dépouillement, notre école aura alors un Nom à découvrir 
dans le prochain numéro.

Yannick Gautier

Originaire du centre Bretagne (Lou-
déac), né en 1963, marié et père de 
deux garçons, Maxime 27 ans rési-

dant dans le Jura et Antoine 23 ans travail-
lant à Bréhat. J’ai intégré le bureau d’études 
travaux du centre hospitalier de Lannion 
– Trestel en 1990 et suis aujourd’hui respon-
sable des services techniques de ce même 
établissement. J’habite Ploulec’h depuis 
1994. Membre actif au niveau des associa-
tions (amicale laïque, comité des fêtes avec 
participation à «  Ploulec’h autrefois – Plou-
lec’h 1900 », éducateur à l’école de foot…) je 
suis aussi cofondateur avec Alain Le Drouma-
guet et Bernard Le Tiec (aidés par Jean-Noël 
Razavet et Thierry Vatel) de l’équipe FOOT 
Vétérans à la fin des années 90. 

Profitant des vacances d’hiver, la 
municipalité a entrepris des tra-
vaux au sein de l’école. Les ser-
vices techniques ont réalisé des 

travaux d’éclairage et de sanitaire. L’entre-
prise locale de Patrice Danteny a réalisé 
des travaux de peinture en remettant à 
neuf, avec des couleurs vives choisies avec 
l’enseignante et les ASEM, le couloir prin-
cipal, un bloc sanitaire et une partie d’une 
classe en maternelle. À suivre, la salle du 
restaurant scolaire qui va être isolée, inso-
norisée et recolorée.

Dans le cadre d’un projet de classe sur le loup, la classe de MS-PS1 d’Isabelle GEFFROY 
a accueilli jeudi 26 février toute la matinée l’auteure très connue d’albums pour en-
fants, Orianne LALLEMAND. Les échanges ont été très riches. Après une présentation 
de certains de ses albums, des lectures, des dédicaces, les enfants se sont lancés 

avec l’aide d’Orianne et de la maîtresse dans l’écriture d’une nouvelle aventure du loup. Ils vont 
continuer à y travailler en classe et présenteront leur album aux élèves de MS de Maryannick 
TERRY à Ploumilliau, qui ont la même démarche. Il est également prévu une sortie au Musée 
du Loup, en fin d’année. Ce projet a été financé par l’Amicale Laïque, et soutenu par la mairie 
et des parents d’élèves qui avaient organisé durant cette matinée une collation exceptionnelle.

Des couleurs dans l’école

Orianne LALLEMAND raconte à Ploulec’h
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Ploulec’h en action

Encore plus de com’

La communication est essentielle pour faire de la commune 
une référence sur le territoire du Trégor. Après avoir changé 
le logo, le nom et le contenu du bulletin, pour le rendre 
plus attractif avec une charte graphique personnalisée. On 

y apportera toujours quelques modifications, légères, par exemple 
dans ce numéro l’apparition d’un QR-CODE afin de visionner une 
vidéo. Et comme dit lors des vœux, nous vous présenterons avant 
l’été notre nouveau site internet. Il sera dans la continuité du pré-
cédent, mais beaucoup plus moderne, dynamique et responsive 
(s’adapte à toutes les tailles d’ écrans). Cet outil de communication 
désormais incontournable vous permettra de découvrir les pro-
jets et les réalisations de la commune, les actions entreprises ou 
à venir que nous menons au fil du temps pour que la commune 
aille de l’avant. Qui plus est, un site internet doit être interactif et 
évolutif; être un outil de communication et d’information entre les 
élus, les services municipaux,  les habitants et les visiteurs souhai-
tant découvrir de visu les charmes de notre belle commune. Vous 
y trouverez nombre d’informations pratiques pour faciliter vos dé-
marches administratives,  participer à la vie associative et aux nom-
breuses manifestations qui rythment la vie de notre commune tout 
au long de l’année. Pour ce faire, nous nous engageons à le mettre 
à jour régulièrement et, en cette phase de lancement*, attendons 
vos avis pour encore l’améliorer.

Nouveau site web, Page Facebook et Twitter

mairieploulech

ploulech

*Lancement prévu du nouveau site mi-juin, ci-dessus un aperçu de la mise en page

Si vous n’êtes jamais montés dans le camion de Frédérique GRONE, allez faire un tour au marché, vous ne 
pouvez pas imaginer tout ce que l’on peut y trouver ! Installé depuis 2010 sous la marque HAKA, Frédéric 

natif de Ploulec’h, vend ses produits au domicile de ses clients ou sur les marchés de Ploulec’h et Kervoigen 
(marché à la ferme à Lannion). Cinq années de métier lui ont permis de s’implanter sur le secteur, de diversifier 

sa gamme et développer de nouvelles références pour mieux répondre au besoin de sa clientèle. Pour la petite histoire, ces 
produits écologiques allemands vendus dans le Trégor depuis plus de 45 ans, ont été importés par une personne de Tonquédec 
partie faire son service militaire en Allemagne ! Maintenant retour au camion, une fois les deux marches franchie, vous décou-
vrirez tout le nécessaire pour entretenir votre linge et votre maison ainsi que tous les produits courant d’hygiène et de beauté, 
tels que papier hygiénique, pinces à linge, lait de toilette ou encore eau de toilette. Vous ne serez pas non plus déçu par l’accueil 
sympathique et personnalisé que réserve Frédéric à ses clients. Très à l’écoute, il développe un véritable service commercial sur 
mesure en proposant des échantillons, une garantie « satisfait ou remboursé » et des tournées à domicile. Et en plus, pas de 
délais d’attente car dans son magasin mobile, tout est en stock !

Marché : A la rencontre des exposants
Frédéric Grone prend soin de vous et de votre intérieur

Le saviez-vous ?
Avec un seul produit, vous pouvez 
faire la vaisselle, laver les vitres 
et les sols, dépoussiérer vos 
plantes, laver votre chien et même 
détacher votre linge ! Universel, 
ce produit 100 % biodégradable 
qui est ultra-concentré, peut être 
utilisé à mains nues.

Communiquer sur les réseaux sociaux

Il est évident qu’aujourd’hui, les réseaux sociaux prennent une place 
importante dans la vie de chacun, aujourd’hui on est au courant 
de l’actualité par les réseaux avant de l’être par la télé ou la radio. 
Nous avons décidé de nous y mettre aussi à la mairie, vous aurez le 
choix entre facebook et twitter, ainsi qu’une chaîne Youtube pour 
connaître rapidement les informations concernant la commune.

ploulech
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Les Dossiers 

Avec vous à Ploulec’h -  N°3

NAISSANCE D’UN PROJET  DE 
RÉAMENAGEMENT ET DE VALORISATION 

TOURISTIQUE DU YAUDET

Depuis plusieurs mois, des élus et plusieurs associations de 
notre commune (Ass. du patrimoine, Ass. des plaisanciers du 
Yaudet,  Bugale kozh Yeodet…) se sont concertés dans le cadre 
de plusieurs tables rondes pour donner une nouvelle impulsion 
touristique à notre commune. L’idée fondatrice de ce projet 
part d’un constat simple partagée par une grande partie de la 
population : le site du YAUDET, par son potentiel historique et 
environnemental peut devenir un site touristique majeur de 
notre territoire et par la même dynamiser et valoriser une offre 
d’ensemble pour les visiteurs de passage sur PLOULEC’H. 

Un réaménagement du site, organisé d’abord autour 
d’une restructuration de l’espace d’accueil et ensuite 
par la création d’un parcours guidé qui s’appuie sur 
des supports didactiques variés constitueraient une 

première phase permettant à la commune de compléter son 
offre touristique actuelle. Loin d’exclure les autres espaces de la 
commune, nous nous concentrons sur une approche globale de 
notre offre touristique pour mettre en valeur chacun d’entre eux, 
en nous appuyant sur l’élaboration d’un cheminement organisé 
autour de sentiers de randonnées clairement identifiés. Pour jeter 
les bases de ce projet, il était indispensable de créer une synergie 
entre tous les décideurs qui pouvaient intervenir sur ce dossier. 

Le Conseil Général des Côtes-d’Armor, propriétaire du site, a déjà 
répondu favorablement à notre appel notamment par l’entremise 
de Mme  BOURBIGOT, conseillère générale de PERROS-GUIREC. 
La région, par l’intermède de la compétence tourisme du pays 
TREGOR-GOELO s’est également intégrée à cette réflexion com-
mune au même titre que l’office du tourisme de LTC. Cette nou-
velle perspective s’ancre dans 
la réalité puisque nous pou-
vons espérer à l’automne le 
démarrage des travaux sur le 
promontoire (voir plan ci-joint) 
avec en prime la création de 
différentes fenêtres végétale 
pour que nous puissions enfin 
profiter, en différents points, 
du panorama exceptionnel qui 
s’ouvre sur la baie de Lannion. 
Désormais, nous rentrons dans 
une nouvelle séquence de né-
gociation et d’orientation qui 
vise sur le long terme à faire 
découvrir et mettre en valeur 
tout le patrimoine de ce site 
occupé depuis le mésolithique. 

Suite au débroussaillage de la maison du passeur, (cf photo ci-des-
sous) beaucoup d’entre vous ont découvert des vestiges qu’ils ne 
connaissaient pas. Le site du Yaudet recèle une multitude de ces 
éléments historiques que beaucoup ignorent. Notre ambition est 
de révéler leur portée historique en offrant un concept didactique 
moderne associant des supports constitués de cartes et textes im-
plantés à des endroits pertinents, des espaces d’expositions et des 
relais dématérialisés qui offrent la possibilité de prolonger cette 
découverte. 

Plan du site proposé par le Conseil Général
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Le Yaudet entre histoire et légende

GRAND FORMAT

On ne peut faire démarrer l’histoire 
du Yaudet à Pythéas, explorateur 
grec du quatrième siècle avant Jésus 
Christ, car s’il y est arrivé, c’était bien 

parce qu’à l’époque, dans la seconde moitié 
du quatrième siècle av. J.-C., Le Yaudet repré-
sentait déjà l’un des rares ports établis sur les 
routes de l’étain, entre les iles britanniques et 
la Méditerranée, par la Garonne. Barry Cunliffe 
et Patrick Galliou ont confirmé l’étendue his-
torique de l’endroit. Et les trois volumes qu’ils 
ont fait paraître à la suite de leur campagne de 
fouilles, qui dura douze années, de 1991 à 2002, 
ne servent pas seulement de référence, mais 
sont une mine extraordinaire de découvertes 
et de renseignements. Réjouissons-nous qu’ils 
aient entrepris de synthétiser ces volumes dans 
un livre unique plus accessible, dont la publi-
cation est prévue à la fin de l’année, par Patrick 
Galliou. Aux âges de la pierre, le Yaudet connut 
donc l’occupation humaine telle qu’elle a été 
décelée dans plusieurs endroits de la région. 
Au paléolithique les chasseurs cueilleurs, au 
mésolithique l’utilisation d’outils en pierre, le 
début de l’agriculture et de la domestication 
d’animaux, au néolithique l’émergence de 
croyances et la réalisation de mégalithes, res-
pectivement jusqu’aux environs de 9500 , 5500 
et 2500 ans avant notre ère. Aux âges des mé-
taux, de 2500 ans au premier siècle av. J.-C., une 
communauté s’identifia, délimita un périmètre 
sur le promontoire. Elle s’affirma dès l’âge de 
bronze tardif, soit vers 900-800 ans av. J.-C., par 
un début de rempart traversier, qui fut déve-
loppé jusqu’à devenir une construction défen-
sive impressionnante vers la fin de l’âge du fer. 
Au premier siècle av. J.-C., complétée par un 
rempart périphérique suivant les bords du pro-
montoire, ceci dès avant l’arrivée des Romains.
56 ans av. J.-C., les Romains gagnaient la ba-
taille navale contre la coalition des Armoricains 
et commencèrent leur occupation, se fixant 
aux endroits stratégiques dont le Yaudet fai-
sait partie. Commença le développement d’un 
réseau de voies terrestres : le Yaudet allait être 
relié par Ploulec’h vers l’amont du Léguer à ce 
qui deviendra Lannion, puis vers le sud au fu-
tur Carhaix. De port sécurisé, le Yaudet devint 
une place forte, structurée par la construction 
de murs, de portes et de voies intraremparts. 
Une porte principale, terrestre, à l’endroit où 
se trouve aujourd’hui la route, une porte ma-
ritime sur le côté nord du promontoire, une 
porte sud qui fut aménagée de l’autre côté des 
rochers Beaumanoir par rapport à la porte celte 
ancienne. Une porte ouest pourrait avoir com-
plété le plan romain à deux voies perpendicu-
laires, la déclivité présente à cet endroit ayant 
cédé à l’érosion. De Celte, la culture devenait 
gallo-romaine jusqu’à la disparition de la pré-
sence romaine au IVe siècle et l’apparition de 

Bretons venus de l’autre côté de la Manche 
sous la pression de nouveaux arrivants dans les 
iles britanniques. C’est l’époque où la légende 
fait échouer Enora dans « un bateau bien joint, 
cousu et poissé », rejoignant son mari, Efflam. 
Haut moyen âge, l’Armorique est devenue 
la Bretagne. L’église a succédé au temple, les 
parcelles sont apparues. Les raids de groupes 
Vikings des IXème et Xème siècles déplacent 
les activités vers Lannion qui devient progres-
sivement le nouveau port du Trégor. Durant 
le moyen âge, de 1000 à 1500, un mur est 
construit dans la baie pour faire fonctionner des 
moulins à marée. Le village se constitue autour 
de l’église. Le comte de Kerdroniou, dans son 
testament de 1718, lègue une maison, crée la 
confrérie du Rosaire et demande à transformer 
la source d’eau de la côte du Pont Roux en fon-
taine du Rosaire. C’est au début de ce 18e siècle 
qu’apparaît le rôle de passeur entre le port et 
la rive opposée du Léguer. Pour lutter contre 
pirates et contrebandiers, un corps de garde est 
construit à l’angle nord-ouest du promontoire, 
couplé au guet installé sur la Roche Plate sur 
laquelle est gravé un compas.  A la révolution, 
l’église devient propriété privée et sa gestion 
est assurée par le service à Ploulec’h appelé la 
fabrique. Elle traverse des moments agités dans 
le contexte politique d’alors jusqu’au testament 
du Comte de Kerninon dont le legs permettra 
la reconstruction en 1856, mais sans la sacris-
tie. Celle-ci devra attendre les années  1950 
pour voir le jour grâce à l’abbé Louis Le Clec’h . 
C’est également au 19e siècle, en 1845, que se 
construit un poste de douanes, sur des struc-
tures plus anciennes, à l’ancienne porte mari-
time au nord-est du rempart périphérique. L’en-
trée du Yaudet dans le vingtième siècle semble 
célébrée par l’ouverture du premier café restau-
rant par Yvon Le Querré et Ernestine Le Dret. 
Le Yaudet entre dans la modernité. Les récits 
de nos grands-parents sont même dorénavant 
transcrits par Valérie Jégou dans son premier 
volume sur Le Yaudet de 1915 à 1945.

André LE  BARON

Le saviez-vous ?
Les seuls ports armoricains avant 
l’arrivée des Romains sont : Le Yaudet , 
Alet, et Brest.

Maison du passeur

Thierry Le Calvez, initiateur du projet

Recontre des décideurs sur le site du Yaudet (22/01/15)
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Avec vous à Ploulec’h -  N°3

Un espace dont le nom reste à défi-
nir associant des espaces de loisirs 
(jeux pour enfants) et des espaces 
sportifs (Terrain multisports et ap-

pareil de fitness) sera situé au bourg, à proxi-
mité des écoles, des lotissements, et de la salle 
des sports. Les travaux débuteront cet été avec 
pour première étape le terrain multisports :

Un terrain multisports (type city stade), dont 
la dimension sera de 30 m x 15m, la structure 
sera en métal, il y aura un gazon synthétique. 
Une piste avec deux couloirs permettra l’ini-
tiation de l’athlétisme. Les paniers de basket 
pourront être installés à 2.65 , 2.85 , et 3.05 m, 
cela permettra à tous les enfants de partici-
per. Des filets devront être installés dans les 
buts pour empêcher les retours de ballons 
pour plus de sécurité. Ils seront armés pour 
empêcher le vandalisme. Un tracé multisports 
définitif incrusté en gazon synthétique blanc 
devra être installé, pour favoriser la pratique 
de différents sports. (Foot, Foot à 5, Basket, Hand, Volley, tennis, badminton, hockey sur gazon, tennis ballon, athlétisme…). Un panier de 
basket extérieur sera également installé. Cela permettra de proposer une autre activité lors de l’utilisation du terrain. Une main courante 
en aluminium pourra être intégrée à la palissade. Elle permet l’appui/debout et l’assise de manière confortable, afin de devenir un réel lieu 
de rencontre et d’échange confortable et convivial.

1ère étape : Le terrain multisports
A LA UNE

Terrain multisports de LANGOAT

Plan de situation

Espace Sports et Loisirs

Photos non contractuelles
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Les Conseils 
Séances du 28 novembre 2014 au 10 mars 2015 

AMÉNAGEMENT D’ESPACES DE LOISIRS ET 
SPORTIFS INTERGÉNÉRATIONNELS
L’implantation devant être revue, le 
Conseil Municipal accepte d’aménager ces 
espaces de loisirs et sportifs entre la salle 
de sports et la future salle multifonctions, 
sur des terrains communaux. Ce projet 
sera réalisé, pour des raisons financières, 
en deux phases, 2015 : réalisation des pla-
teformes en enrobé et du terrain multis-
ports (dit city-stade), 2016 : réalisation des 
aires de jeux pour enfants, du parcours fit-
ness et acquisition de bancs. L’enveloppe 
prévisionnelle pour 2015 s’élève à 94 888 € 
HT (112  477  € TTC). Des subventions à 
hauteur de 45 % sont sollicitées auprès de 
l’Etat, dans le cadre de la DETR (Dotation 
des Equipements des Territoires Ruraux) 
(30  %), du Conseil Général (10  %) et de 
Lannion-Trégor Communauté (5 %).

TARIFS COMMUNAUX 2015
Les tarifs augmentent d’environ 1  % (ar-
rondis) sauf pour les locations de salles, le 
marché, les fax et photocopies et les taxes 
de séjour.

ADHÉSION À UN GROUPEMENT DE 
COMMANDES D’ÉNERGIES
Le Syndicat départemental d’Énergie  22 
propose d’organiser un groupement 
d’achat de gaz et d’électricité pour les col-
lectivités. À ce titre, le Maire est autorisé à 
signer cette convention avec le SDE 22.

MISE À DISPOSITION 
Pour permettre d’accompagner dans le 
bus les enfants inscrits au centre de loisirs 
Aod ar Brug le mercredi, un agent de la 
commune de Ploumilliau est mis à disposi-
tion de la commune de Ploulec’h depuis le 
1er septembre 2014.

SPORTS TRÉGOR 22
Pour permettre l’intervention d’un édu-
cateur sportif « basket » auprès de l’ESP 
Basket et pour l’animation d’un atelier sur 
les Temps d’Activités périscolaires, la com-
mune a signé pour 2014/2015 une conven-
tion d’un montant de 2 530,80 €.

ADHÉSIONS
Le Conseil Municipal valide l’adhésion à 
l’AMRF (Association des Maires Ruraux de 
France) et à BRUDED (Bretagne Rurale et 
Urbaine pour un développement durable).

DÉLÉGATION DE FONCTION
Ghislaine BREVET BUISSON se voit confier 
une délégation de fonctions relative à 
l’écologie et au développement durable.

CONSEIL COMMUNAUTAIRE
Dans le cadre de la nouvelle communauté 
d’agglomération, la commune ne dispose 
plus que d’un siège au conseil communau-
taire depuis le 1er janvier 2015. A été élu 
titulaire Jean-Marie BOURGOIN, Véronique 
BOETE étant suppléante.

MOTIONS

OPPOSITION AU PROJET D’EXTRACTION 
DE SABLE COQUILLIER EN BAIE DE 
LANNION
Pour compléter la motion prise précédem-
ment, les élus réclament comme priorité 
la préservation des emplois locaux directs 
et indirects dont la survie dépend de la 
bonne qualité de l’environnement marin, 
ils demandent que l’intérêt général soit 
respecté et que le permis d’exploitation 
soit refusé.

CONTRE LA FIN PROGRAMMÉE DES 
COMMUNES
Le Maire a présenté aux élus les menaces 
de disparition de l’échelon communal 
compte tenu d’une part, des réformes ter-
ritoriales, et d’autre part, du pacte de res-
ponsabilité. Entouré de conseillers munici-
paux, il participe activement à un groupe 
de travail qui lutte « contre la disparition 
des services publics et de nombre de pré-
rogatives municipales qui permettent 
l’expression de projets locaux adaptés aux 
besoins de la population».

Pour protester, un 
rassemblement est programmé 

le 4 avril à 10h30 devant la 
préfecture à St Brieuc.

Élus et citoyens y sont conviés.

Retrouvez tous les comptes rendus des conseils 
municipaux en intégralité sur le site internet :

www.mairie-ploulech.fr

Club Cyclo Détente 385 € A M P (Modélisme) 210 € La clé des chants 195 €
Course à Pied Ploulec’h 360 € SSG KHTC Bretagne 125 € Ploulec’h Loisirs 340 €
ESP Basket 1360 € ASPP (Patrimoine) 265 € Celtic Boomerang 125 €
ESP Foot/Vétérans 2598 € Amis de la chapelle St Herbot 200 € Amicale des Employés comaux 850 €
Tennis Club 550 € Awel Mor 250 € Amicale laïque 700 €
Amicale de la Boule 140 € Comité de jumelage 585 € Non à la rocade Sud 125 €
Am. Plaisanciers du Yaudet 225 € Gym Ploulec’h 150 € Ecole (Coopérative) 1000 €
Ass. com de chasse 180 € ORES Yoga 160 € Les enfants du Yaudet 125 €

19 associations extérieures ont bénéficié d’une subvention de 50 € : AC TREGOR, ADAPEI, ADSBL, AFSEP, Alcool Assitance, Club Trégorrois 
Handisport, France ADOT, JALMALV Lannion, La ligue contre le cancer, La Pierre Le Bigaut Mucoviscidose, Leucémie espoir, Rêves de clown, Secours 
catholique, Secours Populaire, SNSM, Diab-armor, France Alzheimer 22, CIDFF et Croix rouge.

Subventions 2015

Associations  sportives, exerçant en compétition ou participant à 
des manifestations externes à la commune

Associations de loisirs Association hors catégorie
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Au coeur des assos

Comme pour la majorité d’entre 
nous, le début d’année a été 
marqué par les attentats com-
mis à Paris. Dans ces moments, 

l’émotion est forte et le besoin de se ras-
sembler est très prégnant. C’est dans ce 
contexte que Cap Ploulech a pris l’initia-
tive de rassembler, via le bouche-à-oreille 
et les réseaux sociaux, les marcheurs et les 
coureurs, sur le site connu et fréquenté 
du chemin du halage à Lannion. La sur-
prise a été réelle de voir autant de monde 
répondre à cet appel, malgré le peu de 
publicité faite autour de ce rassemble-
ment. Ce début d’année est par ailleurs 
marqué par la reprise des courses et une 
présence toujours aussi remarquée de 
nos couleurs sur les courses du coin. Une 
dizaine d’adhérents ont participé au Tro Ar 

Gar de Plounérin le 1er mars dernier. On 
notera à cette occasion, la deuxième place 
bien méritée de Sonia STEPHAN, sur le très 
boueux 21 km ! On remarquera également 
la superbe 11e place de notre président, 
Yann LE DU, au trail des Corsaires à St Malo, 
devancé seulement par de grosses poin-
tures nationales et régionales. En cumu-
lant les places d’honneur, Yann LE DU qui 
est prochainement engagé dans un défi 
longue distance, illustre parfaitement la 
sempiternelle devise de l’association  : «  à 
chacun son exploit !  » Bravo, il devient à 
son tour le flambeau des adhérents qui 
prennent plaisir à se retrouver !

Pour finir, vous pouvez déjà noter la date de 
Cap sur le Yaudet, ce rassemblement sans 
classement aura lieu le 15 novembre 2015.

Cap Ploulec’h en tête de marche pour Charlie

Avec vous à Ploulec’h -  N°3

Nouvelle Asso

 Celtic Boomerang

Pour la petite histoire, le club Celtic 
Boomerang est né en 1996 à Buhulien 
et après quelques années de sommeil, 
il a été décidé de relancer l’association 
à Ploulec’h. Son but est de rassem-
bler des personnes qui s’intéressent 
au boomerang, à sa pratique et à son 
développement. À partir de plans, 
les adhérents fabriquent et décorent 
leurs propres boomerangs lors des 
ateliers encadrés par Stéphane PLA-
POUS. Ensuite des séances d’initiation 
au lancer ont lieu sur la plage de St 
Efflam, lorsque la météo le permet. Le 
club compte aujourd’hui une dizaine 
d’adhérents.

Ambiance conviviale chaque mer-
credi après-midi à l’Amicale de la 
boule de Ploulec’h où les habi-
tués, de plus en plus nombreux 

prennent plaisir à se retrouver. Il faut bien 
s’entraîner, car le programme des concours 
est chargé, avec pas moins de 8 concours 
organisés par le club et 7 autres program-
més par d’autres associations pour la sai-
son. En effet, les allées de boules sont aussi 

utilisées par d’autres associations comme 
le club Awel Mor, l’association communale 
de chasse, l’amicale laïque, et l’ESP foot 
pour leurs propres concours. Le bilan évo-
qué à l’Assemblée générale est très positif 
notamment concernant les concours, en 
triplettes ou doublettes ou en pen eus 
pen, le concours du 14 juillet et le repas de 
fin d’année.

Ça roule pour l’amicale des boulistes
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ASPP : en avant pour une nouvelle saison de visites 
commentées au moulin

Comme chaque année au prin-
temps, les visites commentées 
reprennent au moulin à vent de 
Crec’h Olen. Ne ratez pas l’occa-

sion de vous arrêter pour le visiter ou le 
(re)visiter, discuter avec l’équipe de béné-
voles et profiter du site qui a été remar-
quablement aménagé ! Rendez-vous les 
lundis et mardis de 10h30 à 12h et de 15h 
à 18h du 13 avril au 20 septembre. Autres 
visites possibles sur rendez-vous pour les 
familles, groupes ou scolaires. Pendant 
l’hiver les travaux ont également conti-
nué sur l’habillage de la 2ème fontaine 
de Croas Min et l’aménagement du chalet 
proche du four à pain. L’association a aussi 
participé activement aux opérations envi-
ronnement et débroussaillage lancées par 
la municipalité.

Programme d’animation : 
21 juin : 
Journée nationale des moulins
9 août :   
«le moulin s’anime « avec diverses ani-
mations, expos et randonnée ludique
20 septembre : 
Journée du patrimoine 

Pas moins de 150 personnes au concert et 1130 € versés à 
l’AFM-Téléthon, c’est un succès pour cette initiative prise 
par la chorale de Ploulec’h. Pendant de nombreuses an-
nées, la soirée au coin du feu organisée au profit du télé-

thon a rencontré un vif succès grâce à Bernard LE NY, l’instigateur 
de cet événement et par la présence de nombreux artistes locaux, 
véritables locomotives de ce spectacle. Michel CORNIC a ensuite 
pris la relève, cette formule s’est peu à peu essoufflée et en 2013 
il y a eu une pause. Cette année, la chorale de Ploulec’h a décidé 
de reprendre le flambeau et d’organiser ce concert au profit du 
Téléthon : pari gagné, le public a répondu présent et a été conquis 
par la qualité du concert. La chorale « l’air de rien »  de Trédrez-
Locquémeau a débuté le spectacle en proposant un répertoire et 
une interprétation de qualité et les baladins du Léguer ont ensuite 
interprété plusieurs chants populaires, en invitant l’auditoire à 
reprendre les refrains. À son tour, le chœur de chant  « Micado »   
a enchanté le public en le faisant voyager, à travers le temps et à 

travers les continents grâce à une interprétation exceptionnelle de 
chants médiévaux et des chants du monde. La chorale « la clé des 
chants » a clôturé le spectacle en proposant un répertoire étoffé 
par les chants travaillés depuis la rentrée de septembre. Après le 
spectacle, tous les choristes se sont retrouvés dans une ambiance 
très conviviale à la salle des fêtes, pour partager le verre de l’amitié 
et déguster des crêpes et du far breton. La présidente a remercié 
toutes les personnes qui ont contribué au succès de ce concert 
donné au profit du Téléthon : la municipalité, la paroisse, Hervé LE 
VEZOUET curé de Lannion, les directeurs du Crédit Agricole et d’In-
termarché et les journalistes locaux. Un grand merci également 
aux «  dames  » qui ont mis la main à la pâte et fabriqué plus de 
mille crêpes, aux chorales et aux chefs de chœur qui ont répondu 
présents. L’année prochaine, la chorale de Ploulec’h souhaite com-
pléter la soirée concert, par d’autres activités en proposant aux 
associations de la commune de s’engager à ses côtés en faveur du 
Téléthon.

Chorale la clé des chants : 
Pari gagné en faveur du Téléthon
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Une quarantaine d’archers s’entraînent cette année, le lundi soir à la salle des 
sports de Ploulec’h ainsi que le jeudi soir et le samedi matin dans le gymnase 
de Ploumilliau. Pour ceux qui ne le savent pas, le club est spécialisé dans les 
concours extérieurs c’est pourquoi il participe à de nombreux prix. Prochaine 

destination, Quimper et  Ploeuc sur Lié où le club espère bien remporter de nouveaux titres 
en plus des médailles départementales et régionales qu’il compte déjà. Les rendez-vous à 
venir sont le tir du meilleur archer (tir du Roy) qui aura lieu le samedi 7 mars, le concours 
nature du 3 mai et pour clôturer la saison, le concours 3D (départemental) du 26 juillet sur 
le site de Kervidern.

L’association des archers de la côte des Bruyères fête ses 25 ans de tir nature !

Le club Silat Seni Gayong KHTC Bretagne et Ploulec’h 
consacré par la Malaisie !

Le club Silat Seni Gayong KHTC Bretagne (ex Genki Nin-
dokan Trégor) a reçu la visite surprise et exceptionnelle 
du maître Malaisien Sazali, fils du défunt fondateur Dato 
Meor, venu spécialement de Malaisie après avoir entendu 

l’existence et activité de notre club ploulechois. Pour ceux qui ont 
fait du judo ou du karaté, c’est un peu comme si le fils de Jigoro 
Kano ou Gichin Funakoshi venait pour visiter un club d’une de ces 
deux disciplines. Un très grand honneur. Maître Sazali n’était pas 
venu seul, puisqu’un cameraman et réalisateur de documentaires, 
ayant remporté le titre de meilleur documentariste d’Asie l’année 
dernière, était à ses côtés, dans le cadre d’un reportage sur le Silat 
Seni Gayong à travers le monde, commandé ni plus ni moins par 
le premier ministre de Malaisie, lui-même adepte de cet art martial 
ancestral. Une projection officielle aura lieu en Malaisie le 1er mai, 
puis le film sera diffusée sur une des chaînes malaisiennes, pour 
être enfin distribué à de nombreuses télévisions à l’étranger. Ainsi 
nous pourrons voir notre petit club, le stage qui a été animé en 
compagnie de Maître Sazali, mais aussi de Maître Kumbang Hitam 
(disciple direct et des plus anciens de Dato Meor) et de son assis-
tant Maître Zulkifli, mais aussi du maire de Ploulec’h, Jean-Marie 
Bourgoin, et de son adjoint chargé aux sports, Matthieu Dupuis, 
qui avaient revêtu pour l’occasion la tenue officielle de la discipline. 
Après une courte visite des environs, le club et les 3 maîtres ont 
répondu à l’invitation du club de Viet Vo Dao de Saint-Brieuc, dirigé 
par Maître Guy Hervé, pour animer un stage « à la malaisienne » 

de 4 heures. Des liens d’amitié et de fraternité ont ainsi soudé les 
deux clubs, et de nombreux briochins sont venus demander les 
horaires d’entraînement à Ploulec’h.Toujours dans une forte dyna-
mique, un des élèves, Jérôme Saujot, vient d’obtenir son diplôme 
d’instructeur de Bokator, une forme de boxe cambodgienne. Un 
cours d’initiation a été mis en place tous les mardis, de 21 h à 22 h. 
Le club, qui est en partenariat avec l’association Arts et Cultures 
du Nusantara (ACN) de promotion des arts et cultures d’Asie du 
Sud-Est, propose depuis sa création, un cours d’arnis kali eskrima, 
cet art redoutable de self défense philippin. L’ACN et le Silat Seni 
Gayong KHTC Bretagne œuvrent aussi au développement et sou-
tien de familles défavorisées aux Philippines, dans la province de 
Maguindanao, et appellent aux dons afin d’aider les populations 
à substituer, à mettre en place des projets de développement du-
rable et aussi à la scolarisation. 
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Depuis début janvier des adhé-
rents de l’association ont accep-
té de reconduire l’activité mo-
délisme à l’école, dans le cadre 

des nouveaux temps périscolaires. Sous 
la houlette des modélistes, une quinzaine 
de jeunes de CM1 et CM2 ont entrepris 
quelques travaux de bricolage, grâce à la 
complicité d’un habitant de Ploulec’h, qui 
a pu obtenir gratuitement des chutes de 
bois, permettant la réalisation à moindre 
coût quelques constructions. La 1re séance 
a permis à chaque jeune de réaliser la ma-
quette d’avions ou de maisons en carton 
prédécoupé. Les séances suivantes ont 
été consacrées à la construction d’hôtels à 
insectes. Les jeunes ont ajusté les pièces, 
découpées à l’avance, collé et cloué les dif-
férents éléments. Ils ont ensuite équipé la 
construction avec des morceaux de bam-
bou, des pommes de pin, des chutes de 
bois afin que les insectes puissent venir 
s’abriter sous ce toit. Lors des prochaines 
séances. Les jeunes pourront peindre leur 
création et commencer à travailler sur un 
nichoir à oiseaux s’il reste du temps. Les 
bénévoles de l’association qui participent 
activement à ces ateliers périscolaires, 
dans la préparation des matériaux et l’en-
cadrement de l’activité, ont ravi les jeunes 
apprentis modélistes. Parallèlement, l’As-
sociation prépare aussi l’exposition qui se 
déroulera les 26 et 27 septembre prochain, 
avec un certain nombre de surprises au 
programme. À découvrir prochainement !

L’association de 
modélisme très 
investie dans 
les activités 

périscolaires

Le samedi 10 janvier aura été le top 
départ de la saison  2015 pour le 
club, avec la traditionnelle soirée 
des inscriptions qui est l’occasion 

de déguster une galette des Rois avec 
conjoints et enfants. L’association qui 
compte aujourd’hui 53 adhérents, dont 
12 femmes proposent chaque dimanche 3 
circuits différents, déclinés en 4 niveaux de 
difficulté. A noter que le mercredi précé-
dent la sortie est consacrée au repérage du 
parcours et qu’à partir de mars, une sortie 
à la journée est proposée. Les personnes 
désireuses de venir essayer sont les bien-
venues. Comme chaque année, le plan-
ning des événements est bien fourni avec 
de nombreuses concentrations ouvertes 
à tous : le 12 avril la Yves Le Cam à Ploua-

ret, le 1er mai la Rospézienne, le 10 mai la 
Rando du Douron à Plouigneau, le 14 mai 
le Tour du Trégor, le 17 mai à Tonquédec et 
le 31 mai à Cavan. La préparation du Tour 
du Trégor a commencé depuis le début de 
l’année  : rendez-vous le jeudi de l’Ascen-
sion (le 14 mai) pour trois circuits 70, 100 
et 130  km, ces deux derniers étant des 
nouveautés. Chaque semaine de juin, est 
l’occasion pour le club de se réunir afin de 
préparer d’autres évènements comme les 
puces organisées avec le club de foot de 
Ploulec’h, les brevets de 70 , 100 et 150 km, 
la Pierre le Bigaut à laquelle le club parti-
cipe fortement chaque année et la sortie 
familiale.

Cyclo détente : un club motivé !

Nouvelle Asso

Le Yaudet est un haut lieu d’his-
toire, de légendes et de symboles. 
C’est pour assurer la connaissance 
de ce passé et établir l’actualité à 

son image que l’association des « Enfants 
du Yaudet », « Bugale Kozh Yeodet », a été 
créée le 14 janvier 2015.

En hommage à ce passé qui couvre des 
millénaires, aux ancêtres et aux anciens 
qui l’ont construit, l’association est un 
cadre pour réunir tous ceux qui ressentent 
Le Yaudet comme un endroit de magie.

Bugale Kozh Yeodet se donne pour mis-
sion d’aider à la conservation, la valorisa-
tion, la promotion du site du Yaudet dans 
l’espoir de le faire reconnaître comme un 
centre d’intérêt historique et touristique 
régional majeur.

Actuellement Bugale Kozh Yeodet travaille 
sur des projets en étroite relation avec la 
municipalité et aussi en relation avec les 
Conseils Général et Régional, et Lannion 
Trégor Communauté  : La Chapelle Notre 
Dame du Yaudet, le site historique intra et 
extra remparts et le réseau de chemins et 
sentiers. 

Bugale Kozh Yeodet

Dans  le prochain numéro  d’Avec vous à Ploulec’h, 
André Le Baron répondra à quelques questions 

afin de mieux faire connaître l’association.

Vous souhaitez mettre en avant votre association dans le prochain bulletin, envoyez un texte accompagné 
d’une photo à : infocom-mairieploulech@wanadoo.fr
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DEPANNAGE
REMORQUAGE

A DOMICILE

02 96 46 33 45

Z.A
22300 Ploulec’h

02 96 37 17 59

La cloche 
de St Herbot 

continuera-t-elle à 
sonner ? 

C’est autour du Père Hervé 
LE VEZOUET, Curé de LAN-
NION, membre de droit de 
l’association et de Jean Marie 

BOURGOIN, Maire de Ploulec’h que 
s’est déroulée l’assemblée générale de 
l’association le 15 janvier dernier. Après 
avoir présenté le bilan moral ainsi que 
le compte-rendu des travaux et anima-
tions de l’année, Guy PRIGENT a insisté 
sur l’urgence de recruter de nouveaux 
adhérents actifs, afin d’étoffer l’équipe 
en place et d’envisager l’avenir de l’asso-
ciation. Côté travaux, l’alerte a été don-
née concernant les supports de cloche 
qui présentent des signes de faiblesse : 
pour des raisons de sécurité, elle ne 
fonctionnera plus, le temps de prendre 
une décision financière concernant sa 
remise en état qui nécessite l’interven-
tion d’entreprises spécialisées… Côté 
finances, l’association présente un bilan 
positif, même si Gilles BUISSON le tré-
sorier, souligne une baisse des recettes 
pour le repas champêtre confectionné 
lors du pardon. L’adhésion est mainte-
nue à 10 €. En 2015, le pardon du 25 mai 
et l’exposition de peinture organisée à 
l’occasion des journées du patrimoine 
seront assurés.

Ploulec’h Basket Ball 
vise le haut du classement

Depuis 2014, l’ESP Ploulec’h Bas-
ket est devenue Ploulec’h Bas-
ket Ball. Toujours encadrée par 
Steve BROC, éducateur sportif 

diplômé, l’équipe continue sa progression 
vers le haut du classement. Privée de deux 
joueurs (Lucas et Clément) partis outre 
Atlantique, l’équipe a dû se réorganiser 
en créant cette année une entente avec le 
club de Lannion (LTB) pour pouvoir conti-
nuer de jouer en départemental avec un 
nombre suffisant de joueurs. L’équipe a 
ainsi dû se réadapter dans sa tactique de 
jeu. Le 31 janvier 2015, les U17 (Ploulec’h 
Basket Ball) en déplacement à Pommeret, 
l’ont emporté 59 à 55. Étant à égalité à la 
fin du temps réglementaire, il a fallu jouer 
les prolongations pour décrocher cette 
courte victoire. Le 28 février dernier, c’est à 
domicile, à la salle omnisport de Ploulec’h 
que le club recevait Quintin. Même si les 
retours de vacances sont difficiles, les U17 
ont mené le match pour décrocher une 
victoire 55 à 48. Pour 321 paniers marqués 
contre 251 encaissés, les U17 n’ont pas 
encore perdu de match depuis la rentrée 
malgré leur effectif restreint et l’entente 
avec Lannion. L’équipe est à deux doigts 
de la première place dans sa poule… et 
conserve toutes ses chances d’y accéder. 

Le club accueille aussi une dizaine d’en-
fants dans les catégories baby basket, U9 
et U11. Ils s’entraînent chaque mercredi 
à la salle des sports, de 13 h 30 à 14 h 50. 
Tout comme les U17, les séances sont 
encadrées par Steve Broc. Les U11 sont 
engagés dans le championnat départe-
mental, au sein d’une entente avec le club 
de Trégastel. Depuis le début de la saison, 

leur équipe a disputé des matchs contre 
Lannion, Pordic, Trégueux, Lanrodec, 
Quintin, et participé au tournoi des rois et 
des reines, au début du mois de janvier, à 
Langueux. Ces rencontres sont l’occasion 
de mettre en pratique les gestes et tech-
niques appris à l’entraînement et de déve-
lopper l’esprit d’équipe.
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Jeune Talent
UN PLOULECHOIS CLASSÉ 
MEILLEUR APPRENTI DE 
FRANCE EN MARQUETERIE

Mercredi 4 mars, Nicolas LE TEN-
SORER a abandonné sa scie à chan-
tourner et ses feuilles de placage 
pour rejoindre le Sénat où il était 
attendu pour la remise des récom-
penses aux lauréats du concours 
des meilleurs apprentis de France. 
Lui s’est spécialisé dans la mar-
queterie et comme les 315 jeunes 
venus de toute la France ce jour-là, 
Nicolas 19 ans, est très fier de son « 
chef d’œuvre ». Il a travaillé dur et a 
consacré beaucoup d’énergie pour 
réussir ce concours. Bravo Nicolas !

Dis-nous, comment t’est venue 
cette passion pour le bois ?

En fait après le collège, je n’avais 
pas envie de continuer en filière géné-
rale, j’étais très attiré par le travail manuel 
et j’avais besoin d’apprendre de façon 
concrète, c’est pourquoi j’ai commencé par 
un bac professionnel en ébénisterie à Tré-
guier. Ensuite, j’ai complété ma formation 
par une année de CAP en marqueterie et 
maintenant je suis en sculpture sur bois.

Ce concours c’est quand même un sacré 
investissement ?

En effet, mon œuvre dont le thème était 
imposé m’a demandé 1 mois ½ de travail, 
c’est beaucoup de patience, de minutie et 
de motivation. Mais aujourd’hui, je suis très 
content, c’est une grande satisfaction. 

Et maintenant as-tu des idées pour la suite ?

J’envisage  l’année prochaine de me spé-
cialiser dans l’aménagement intérieur des 
bateaux. J’ai repéré une école à Bordeaux, 
c’est la seule en France à proposer ce type 
de formation et je pense que ça peut m’ap-
porter de réelles perspectives profession-
nelles, car après je voudrais travailler.

Merci à ce jeune artiste du bois de nous avoir 
fait partager sa passion, nous lui souhaitons 
une bonne continuation dans ses études et 
une belle réussite professionnelle…c’est bien 
parti !

Coup de projecteur

Le saviez-vous ?
La marqueterie est une tech-
nique d’ébénisterie assem-
blant des pièces de bois, d’es-
sence et de tons différents, 
juxtaposées sur un fond de 
menuiserie en vue d’obtenir 
des dessins, des motifs variés 
qui peuvent venir orner un 
meuble, une boiserie ou un 
tableau.
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Avec vous à Ploulec’h -  N°3

Jean-Louis BELLET
Grande première à Ploulec’h, d’ici quelques mois, 
un complexe sportif d’un nouveau genre ouvrira ses 
portes à Bel Air. Dès la rentrée prochaine, le bâtiment 
qui était occupé par Sésame sur la zone commerciale 
accueillera désormais des sportifs qui pourront prati-
quer leurs activités favorites… à l’intérieur !

A 27 ans, Jean-Louis BELLET, ce jeune passionné de sports, doté d’une 
expérience de cadre dans la grande distribution, vient de se lancer 
dans le projet de création d’une salle multisports indoor : City Sport 
sera le nouvel espace de 3200 m2 dédié aux amoureux du football, 
du mini-golf, du vélo et de l’escalade… mais pas seulement ! 

M. BELLET revient avec nous pour évoquer son projet : direction Bel-
Air, le sport va désormais se découvrir autrement à Ploulec’h !

M. BELLET, comment vous est venue l’idée de ce projet ?

En fait, c’est un coup de cœur lors de vacances en Vendée 
il y a deux ans, j’ai découvert ce type de structure dédiée 
au sport indoor et depuis l’idée a cheminé. J’avais aussi 
besoin de donner une nouvelle dimension à ma carrière 

professionnelle et surtout l’envie de vivre ma passion pour le sport 
en l’associant à mon métier. J’ai commencé par travailler sur une 
étude de marché et je me suis fait accompagner par une banque 
qui a tout de suite adhéré à l’idée. Ensemble, nous avons travaillé 
sur le projet qui représente tout de même un investissement de 
430 000 €.

Alors, quels sports va-t-on pou-
voir pratiquer à City Sport ?

Tout d’abord du foot, cela repré-
sentera un peu plus de 50 % de l’ac-
tivité du complexe. Deux terrains 
de 17mx25m à cinq contre cinq 
seront mis à la disposition du pu-
blic, hommes et femmes, enfants 
et séniors. En plus des particuliers 
qui viendront s’entraîner, ce sera 
aussi un vrai confort l’hiver pour 
les équipes constituées, lorsque 
les terrains sont impraticables à 
l’extérieur. Ensuite il y aura les 4 
vélos connectés qui sont en fait des 
home-trainers, mais on pourra aus-
si arriver avec son propre vélo, c’est 
plus pratique pour les réglages. Il 
suffira alors de se connecter à l’ap-
pareil et là les prouesses de la tech-
nologie vous transporteront sur un 
parcours de VTT, en plein tour de 
France, d’Espagne ou d’Italie ou 
encore à l’assaut d’un col alpin ! En 
fonction de l’image retranscrite sur 
l’écran, l’appareil adaptera la diffi-

culté et le cycliste devra alors changer de braquet, comme sur la 
route. Pour les sportifs qui recherchent la performance, le logiciel 
pourra indiquer la fréquence de pédalage, le rythme cardiaque et 
le dénivelé. Toutes ces données seront gardées en mémoire pour 
analyser la progression et il sera aussi possible de pédaler sur son 
circuit favori, en rentrant les coordonnées GPS et en fournissant 
la vidéo correspondante. Vous pourrez aussi pédaler à plusieurs et 
disputer une véritable course entre vous !

Pour ceux qui veulent prendre de la hauteur, 
des blocs d’escalade vous attendront, vous 
pourrez choisir votre voie en fonction de votre 
niveau et surtout en toute sécurité, puisque 
des tapis seront aménagés au sol. Cette activité 
sera accessible aux enfants dès 5 ans. Les ama-

teurs de squash qui étaient en réelle attente sur 
Lannion et tous les autres néophytes pourront 
dès l’ouverture réserver l’un des terrains de la 
structure. Chaque client aura la possibilité de 
louer raquette, balle et chaussures. Le club 
de Lannion proposera aussi des cours d’initia-
tion et de perfectionnement. Enfin, dans une 
dimension plus familiale et ludique, on propo-
sera un parcours de mini-golf en relief et dans 
le noir. 

« Je veux ce lieu vivant 
et dynamique »

Photos des équipements non contractuelles
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Le mini-golf « back light » est un nou-
veau concept qui devrait aussi plaire aux 
enfants. Les décors seront féériques, les 
balles et les clubs fluorescents, c’est une 
véritable invitation à un voyage hors du 
temps.

Allez-vous proposer d’autres services ?

Oui bien sûr, selon les plans établis, un 
espace de détente est prévu avec notam-
ment la possibilité d’utiliser sans supplé-
ment, le hammam pour se relaxer, après 
son activité. Il y aura aussi un coin bras-
serie, on y trouvera de quoi se désaltérer 
et de la petite restauration (hamburgers, 
pizzas, croque-monsieur …) élaborée à 
partir de produits frais. Les amateurs de 
sport pourront aussi profiter des grands 
évènements sportifs qui seront retransmis 
sur écran géant dans cet espace. Enfin, le 
WiFi sera accessible gratuitement pour 
nos clients.

Le petit plus, votre touche personnelle 
dans ce projet ?

Avec mon épouse qui est également in-
vestie dans ce projet, nous allons innover 
en offrant la possibilité aux parents venus 
faire du sport, d’accueillir leurs enfants 
(dès 3 ans) dans un espace clôs et encadré  
par un professionnel. Cette prestation ne 
sera pas facturée, car l’idée de pouvoir li-
bérer les parents pour favoriser la pratique 
sportive fait partie intégrante de notre 
projet. 

Nous proposerons aussi des formules anni-
versaires pour les enfants et pour les plus 
grands, nous réfléchissons à différentes 
animations de type tournois, soirées, sans 
oublier l’Euro 2016 qui sera largement 
retransmis. J’envisage aussi d’exploiter le 
parking extérieur, par exemple l’été en y 
installant une structure gonflable. 

City sport, sera-t-il l’univers idéal pour 
faire du sport nouvelle génération dans 
le Trégor à la rentrée 2015 ?

Je l’espère, dans tous les cas, je veux 
que cet espace soit convivial, qu’il y ait 
une mixité autour des activités entre les 
adeptes de la compétition, les personnes 
pratiquant le « sport loisir », les familles, les 
associations, les comités d’entreprises, les 
touristes de passage...

 Propos recueillis par Nadège Porret et Matthieu Dupuis

Portrait
Jean-Louis BELLET, 27 ans
Marié, 2 enfants

Formation dans la grande distribution
Cadre dans un supermarché à Bégard

Carrière sportive : 
Judo, football, course à pied, tennis et 
tennis de table

CitySportLannion

On pourra y venir seul, en famille ou entre 
amis, se retrouver autour d’une  partie de 
foot ou de squash, ou venir s’entraîner 
comme adhérent d’un club partenaire.

Bref, je veux ce lieu vivant, dynamique 
et je suis ouvert à toute proposition. J’ai 
d’ailleurs commencé à travailler avec plu-
sieurs clubs et collectivités,dont le club 
de foot de Ploulec’h et la Mairie avec qui  
nous avons évoqué la question des activi-
tés périscolaires. Je suis assez confiant, j’ai 
eu plus de 1000 contacts via les réseaux 
sociaux depuis la récente parution de mon 
projet dans la presse locale…ces premiers 
retours sont très encourageants pour moi ! 
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24/10/14 Louann LELIEU 
14 lotissement du Vieux Calvaire
01/12/14 Colette LE GARDIEN 
49 route du Yaudet
15/12/14 Arthur SUN 
9 route de Pen ar Hoat

09/11/14 Henri APPRIOUAL
15 route de St Dréno
30/11/14 Marie Claire EVEN (née LE BUAN) 
6 rue des Ecoles
19/01 Gérard COLVEZ 
12 rue du Quinquis
24/01 Yvonne BOUVET (née DESCAMPS) 
La Vieille Ferme
21/02 Claude LE BAUDOUR 
3 côte de pont Roux

 

Le carnet 
de la commune

Le Frelon asiatique (dit à pattes 
jaunes), espèce invasive qui décime 
les ruchers dans de nombreuses ré-

gions de France et qui peut présenter un 
danger pour la population. En effet, si ce 
frelon n’est pas dangereux d’une manière 
générale, il l’est à proximité du nid. Un fut 
détruit au moulin l’an dernier. Là encore, il 
faut que cette opération soit réalisée par 
des gens expérimentés, le risque étant 
sinon de favoriser encore plus la propaga-
tion de ce nuisible.

Avec vous à Ploulec’h -  N°3

Ils sont nés

Ils nous ont quittés

Ouvert du lundi au samedi
De 6h30 à 19h30

MAISON OSSATURE BOIS
MAISON BBC

HABITATS SAINS - ISOLATION ÉCOLOGIGUE
OUATE DE CELLULOSE - ÉTANCHÉITE A L’AIR

TERRASSES BOIS - BARDAGE
ISOLATION PAR L’EXTÉRIEUR

AMÉNAGEMENTS DE COMBLES 
CLOISONS SECHES

ESCALIERS-PARQUETS FENÊTRES - VÉRANDAS

Après une année d’absence, le 
concours des maisons fleuries est 
de retour. Ce concours ouvert à 

tous est avant tout destiné à favoriser le 
fleurissement de la commune. Il se déroule 
dans un esprit de convivialité. Un jury de 
Ploubezre viendra noter et admirer vos jar-
dins. Alors, n’hésitez pas à y participer,
inscription jusqu’au 30 mai à la mairie.

ATTENTION : Devant la vitesse 
excessive de certains véhicules 
dans notre commune, le maire est 
disposé à appeler la gendarmerie 
pour effectuer des contrôles si 
cette situation perdurait.

Travaux à Pont-Roux

Des travaux sur les réseaux d’eau 
potable et d’assainissement collec-
tif vont être réalisés dans la côte de 

Pont-Roux (au Yaudet) à partir de fin mars 
et jusqu’à fin mai par l’entreprise Le Du 
Travaux Publics. Ils vont notamment per-
mettre de sécuriser l’alimentation en eau 
et de renouveler des canalisations vieillis-
santes. Les compteurs d’eau des usagers 
seront également déplacés en bordure de 
voirie. Compte tenu de la topographie, la 
circulation sera interrompue pendant les 
travaux, mais elle sera rétablie les week-
ends dans la mesure du possible. Pour 
toute question, régie eau-assainissement 
de LTC au 02 96 05 60 90 ou bien s’adresser 
à la Mairie.

Taxe d’aménagement sur 
les abris de jardin

La taxe d’aménagement a été créée 
en 2012 pour remplacer plusieurs 
autres taxes. Composée d’une part 

communale et d’une part départementale, 
elle est due une seule fois. Le taux commu-
nal a été maintenu à 1,8 % à Ploulec’h. La 
taxe est applicable à toutes les opérations 
nécessitant un permis de construire ou 
d’aménager, ou bien une déclaration pré-
alable. Toutes les constructions de plus de 
5 m² sont concernées… y compris les abris 
de jardin. Pour l’année  2015, le conseil munici-
pal a cependant décidé d’exonérer totalement ces 
abris de jardin, afin de permettre aux propriétaires 
n’ayant pas fait de déclaration préalable de régula-
riser leur situation en Mairie.

Attention ça pîque !



BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Heures d’ouverture : 
mercredi et samedi de 11h00 à 12h00

SIVU enfance jeunesse Aod ar Brug
Locaux de la Maison Pour Tous de Ploumilliau
02 96 35 32 92 / 06 60 25 48 55

RAM : relais Assistantes Maternelles
Mme Suzette LE RAT (Tél : 0 6 77 38 49 67)

ASSISTANTE SOCIALE
Mme COUPIER Rendez-vous au 02 96 04 01 04

ATELIER MUNICIPAL          
02 96 46 10 04
ECOLE                                
02 96 35 74 05
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE             
02 96 37 24 11
RESTAURANT SCOLAIRE        
 02 96 46 55 74

COLLECTES :
Le mercredi
- Collecte des ordures ménagères les semaines 
impaires et collecte sélective les semaines paires.
- Le calendrier est disponible en mairie ou sur le 
site internet de  Lannion Trégor Communauté
- Pour les encombrants en porte à porte sur ren-
dez-vous au 08000 22300 aux dates suivantes :

SERVICE DE REPURGATION 
Ramassage des ordures ménagères géré par LTC
N° VERT : 0 8000 22 300

DECHETERIE DE CHRIST PLOUMILLIAU 
Lundi, mardi, mercredi, vendredi et samedi de :
9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h30*

Fermé le jeudi
Déchèterie : 02 96 35 24 50  ou  0 8000 22 300
 

MAISON MEDICALE
Route de Lannion

MEDECIN
02 96 46 34 86  Mme ROCHEZ Isabelle

MASSEUR KINESITHERAPEUTE                                                            
   02 96 37 11 94   M. COURCOUX Vincent

DENTISTE 
02 96 46 38 49 M. PEN David

INFIRMIÈRE 
Mme LECLERC Martine 02 96 37 43 97

INFIRMIÈRES À DOMICILE
Mmes BRESSON Marguerite et QUÉRÉ Anne 

   02 96 35 30 71 ou 06 80 87 55 73

PHARMACIE  BEL AIR   02 96 46 53 50

23Toute l’actualité de votre commune

Infos pratiques

EAU ET ASSAINISSEMENT (LTC)
02 96 05 60 90 - Facturation : 02 96 46 78 27

EDF-GDF
Sécurité -dépannage 
0 800 47 33 33 (gaz) - 09 72 67 50 22(électricité)

SAMU : 15
Police-Secours : 17
Pompiers : 18
Gendarmerie Nationale  02 96 37 03 78
Centre Hospitalier  02 96 05 71 11
Polyclinique du Trégor 02 96 46 65 65

MAISON DE LA JUSTICE ET DU DROIT
15 quai Maréchal Foch - route de Loguivy - 
22300 LANNION
02 96 37 90 60
Horaires d’ouverture :
Le lundi, le mardi (1er et 3ème mardis du mois), 
le jeudi et le vendredi de 8h45 à    
12h15 et de 13h30 à 17h00

MAISON DE L’EMPLOI
1 rue du Muguet
CS 60427 22303 - LANNION CEDEX
Tél : 3949 pour les demandeurs d’emploi
Par internet : www.pole-emploi.fr

SOUS-PREFECTURE
9 rue Joseph MORAND, BP 30745
22303 LANNION CEDEX
Du lundi au vendredi 8h30 à 12h00

CENTRE DES FINANCES PUBLIQUES
2 Quai de Viarmes
22300 LANNION
02 96 46 76 10

CENTRE DES IMPÔTS
54, rue Kar Douar
22300 LANNION
02 96 48 95 94

Pêle-Mêle

C.P.A.M (Caisse Primaire d’Assurance Maladie)
39, avenue de Park Névez
BP 246 22303 LANNION CEDEX
Tél : 36 46

Centre social de Ker-Uhel 0 820 25 22 10
29  Bd d’Armor
Les 2èmes et 4èmes lundis et tous les mercredis et 
vendredis, de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30

      
JOURS ET HEURES D’OUVERTURE 

DE LA MAIRIE

Tél. 02 96 46 10 00   Fax. 02 96 37 14 50
mairieploulech@wanadoo.fr

www.mairie-ploulech.fr

Du 1er septembre au 30 juin
Lundi, mardi, mercredi, 

jeudi 8h30-12h / 13h-17h30
Vendredi 8h30-12h /13h-16h30

Samedi 9h/12h



L’agenda
Repas crêpes et Théatre GS/CE1

9 mai

Tour du Trégor
14 mai

Stage art martial
23/24 mai

Puces de Ploulec’h
7 juin

Kermesse de l’école
14 juin

Expo de peinture
4/7 juillet

La relève de Martin FOURCADE (4 fois champion du monde) est assurée, 
la classe de CM2 s’est entraînée au Biathlon.

Journée nationale des moulins
21 juin


